

20 juin 2017

Arriver - S'Ancrer - Tisser.

D'Haïti à Montréal, joindre les deux îles (2017)

Journée d'étude Mondes caraïbes et transatlantiques en mouvement

Le groupement de recherches « Mondes caraïbes et Transatlantiques en mouvement » coordonné par Christine Chivallon organise en partenariat avec Passages, la Fondation Maison des Sciences de l'Homme et l'institut du Tout-Monde, fondé par l'écrivain Edouard Glissant, une journée de séminaires « Arriver, s'ancrer, tisser. D'Haïti à Montréal, joindre les deux îles (2017) ».

Projection débat autour du film de Violaine Jolivet, Géographe, Université de Montréal

Le documentaire retrace les trajectoires de 5 protagonistes entre Haïti et Montréal et s'intéresse à leurs lieux et liens, c'est-à-dire à leurs territorialités et ancrages à travers la mobilité opérée vers Montréal qui redéfinit leurs attaches et les territoires urbains dans lesquels ils s'insèrent. Les entretiens filmés sous forme de récit de vie retracent leurs trajectoires migratoires depuis Haïti et sont entrecoupés par des plans des quartiers de Saint-Michel et Montréal-Nord où se concentre la majorité de la population d'origine haïtienne à Montréal.

En s'introduisant au sein de leurs territoires du quotidien à Montréal, notamment à travers une place importante accordée à La Maison d'Haïti (organisme communautaire fondé en 1972) et à la première radio haïtienne de Montréal (CPAM), ce documentaire interroge les savoir-faire avec l'espace et les mécanismes de récréation d'un chez-soi en migration.